

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

CORREO DEL MÁRTES.

PARTES TELEGRÁFICAS.

De El Independiente:

Tours 16, á las 2:6 tarde.

Un telegrama de San Petersburgo da cuenta de una circular de Gorsch-koff en la que se declara que el gobierno ruso no se considera ya obligado por los tratados de 1856 que ponen restricciones á su soberanía en el mar Negro. Dice que el emperador esta dispuesto á entenderse con las potencias firmantes. Añade que la paz de Oriente será duradera, cuando esté fundada sobre bases mas justas, que una situacion que no podria aceptar ninguna gran potencia como condicion normal de existencia.

Otro telegrama de Londres dice que á consecuencia de la declaracion de Rusia, el gobierno inglés ha ordenado preparar la armada, advirtiendo á los gabinetes de Viena y Florencia.

En Viena se celebró ayer un meeting muy concurrido, protestando contra la barbarie de los prusianos y el derecho de conquista. Acordó tambien invitar al gobierno austriaco á reconocer y sostener con todos los medios la República francesa.

Madrid 17, á las 11:30 noche.

Barcelona 18, á las 7:10 noche.

El príncipe Amadeo no ha contestado aun si aceptaba la corona.

No se tienen noticias de Francia.

Madrid 18, á las 9:30 mañana.

Barcelona 18, á las 11:15 noche.

Sigue complicandose la cuestion de Oriente. Inglaterra hace aprestos militares.

En la Universidad han sido silbados dos catedráticos, entrambos diputados que votaron al duque de Aosta.

El gobierno austriaco ha felicitado al gobierno español por la eleccion de monarca.

(De El Tribuno)

Madrid 17, á las 10 y 55 mañana.—Las Cortes han elegido anoche una comision encargada de presentar acta de la eleccion al duque de Aosta.

Se ha acordado suspender las sesiones hasta que regrese la comision.

Madrid 18, á las 12 y 25 mañana.—Dícese que ha presentado su dimision, la cual ha sido admitida, el gobernador civil de Madrid.

Hoy se reuniran en las Cortes los diputados republicanos.

Los esparteristas preparan un manifiesto.

Há base del nombramiento del general Izquierdo para la capitania general de la isla de Cuba.

Madrid 19, á las 10 y 25 mañana.—El gobierno ha admitido la dimision del gobernador civil de Madrid Sr. Ruiz Gomez.

El duque de Aosta ha llegado á Florencia. El ministro de España y el presidente del Consejo italiano han ido á la estacion á felicitarle por la votacion de las Cortes Españolas.

(De El Centro Popular.)

Madrid 18 á las 7 de la noche.—Corren rumores de que el duque de Aosta quiere renunciar la corona de España.

Sigue la agitacion en esta.

Dícese que los franceses han derrotado un cuerpo de ejército prusiano en una salida que han hecho de Paris.

Madrid 19 á las 4 y 20 de la tarde.—Segun la actitud tomada por las potencias neutrales no se considera inminente la guerra de Rusia.

Todavía se ignora el dia designado para salir la comision nombrada para ir á Florencia.

Nada se dice de Francia.

En Madrid siguen disgustados todos los ánimos, y las noticias de provincias aseguran que este disgusto es mas pronunciado.

Noticias Generales.

De La República Ibérica:

Ayer (18) llegó á Madrid el ayudante del general Prim, que llevó la comision de rogar á Montpensier, en nombre del general Prim que retirara su candidatura al trono.

Los que están en interioridades, aseguran que el ayudante de Prim trajo dos cartas de órdago, una muy larga para Ruiz Zorrilla, y otra mas breve para Prim, pero tan picante ésta, que dícese que no hay mas que pedir.

Como Montpensier tendrá bastantes votos, resultará que, á la vez que sea elegido Aosta, quedará levantado el pendon antidinástico, sostenido por políticos eminentes y por gran número de periódicos.

Esto autoriza el rumor que anoche corria, de que hoy mismo se dará orden por telégrafo para que el duque de Montpensier salga desterrado de España.

De La Igualdad:

Há aquí los nombres de los diputados que componen la comision que debe ir á notificar al joven Amadeo que la mayoría de presupuestivos le ha elegido sucesor de Isabel de Borbon:

El presidente de las Cortes y los secretarios.—Santa Cruz.—Madoz.—Ulloa.—Silvela.—Ayala.—Martin Herrera.—Martos.—Sardoal.—Duque de Tetuan.—Conde de Eninas.—Torre Orgaz.—Marqués de Valdeguerrero.—Machicote.—Salazar y Mazarredo (intérprete).—Peralta.—Montesinos.—Garcia Gomez.—Valera (D. Juan).—Lopez Dominguez.—Alvareda.—Navarro Rodrigo.

Suplentes.

Romero Robledo.—Roseth.—Herrero (don Sabino).—Barrenechea.—Alcala Zamora.—(D. L.—Pa-

lau.—Ulloa (D. Juan).—Anglada.—Matos.—Oria.—Mrelles.—Ruiz Capdepon.

Los periódicos ingleses, y singularmente *The Times*, se muestran desde hace algunos dias sincera y francamente defensores de la causa francesa.

Un telegrama de Aden hace presentir una nueva insurreccion en la India inglesa. Grave complicacion seria esta para la Gran-Bretaña en los momentos en que tantas amenazas estallar en el continente europeo, donde no han de salir bien parados sus intereses.

Asegúrase que el gobierno inglés, á consecuencia de la declaracion de Rusia, ha mandado preparar la escuadra y anunciado esta decision á los gabinetes de Francia y Viena.

Dicen de Tours el 13 sobre la última victoria del ejército de Loire:

«Se ha anunciado oficialmente que los prisioneros alemanes cogidos en las acciones del 9 y del 10 son un número de 2,500.

No se han recibido noticias del Loire, manteniendo ambos ejércitos al parecer una actitud de observacion. Los alemanes, segun las últimas noticias, se han concentrado junto á Toury.

El Monitor acusa al ejército alemán de grandes atrocidades y saqueos. Dice que en Chateaudun fueron arrojados por las ventanas soldados franceses heridos y dos paisanos fusilados por trabajar en las trincheras francesas.»

Dice el *Toulomais* del 12 que las baterías flotantes blindadas núm. 7, que han terminado sus experimentos, han recibido la orden de prepararse á salir para Lyon, á concurrir á la defensa de aquella ciudad.

Estos buques sólidamente armados y defendidos por su impenetrable coraza, se dirigirán á su destino remontando el Rhove á favor de sus máquinas, que les proporciona una marcha media de seis nudos por hora.

El general Rayau, que, á causa de una falsa maniobra ordenada por él, ha hecho imposible la captura de un cuerpo de 4 ó 5,000 prusianos, ha sido destituido sobre el mismo campo de batalla.

Leemos en La Ligne Droite:

«Hemos hecho un cálculo riguroso de lo que á la Francia ha costado en diez y ocho años el emperador Napoleon III y sus allegados (familia imperial, senadores, mariscales, ministros, ayudantes de campo, etc., etc.)

La suma se eleva á 793.443,000 francos.

El emperador y sus 206 dignatarios (cifra exacta) que componian su corte, absorbian anualmente mas de 44 millones al año.

El 15 de noviembre por la noche ha tenido lugar en Viena (Austria) una reunion, con el objeto

de acordar la actitud que ha de adoptarse en el conflicto franco-prusiano. Mr. Deustsch ha pronunciado un discurso muy enérgico que ha sido vivamente aplaudido.

La asamblea ha votado una resolución, comprendida en varios artículos, protestando: 1.º Contra la continuación de las hostilidades por la Prusia. 2.º, Contra el derecho de conquista. 3.º, Contra las atrocidades ejercidas por el ejército alemán en Francia.

La Asamblea resolvió asimismo invitar al Gobierno austriaco á reconocer y sostener, por todos los medios que estén á su alcance, á la República francesa.

De Mezieres han hecho una vigorosa salida, que ha dado por resultado la muerte de 100 prusianos.

La parte más aguerrida de la guarnición de París, con Trochú á su cabeza, ha hecho ayer la gran salida que se anunciaba contra los prusianos.

La batalla estaba empeñada al espedir el despacho en que se participa ese acontecimiento y no se tienen detalles de ella.

Los esperamos con grande ansiedad.

Dice *La Liberté*, de Roma:

«Es cierto que el cardenal Antonelli, á nombre del Papa, ha reclamado al gobierno la restitución de una suma de cinco millones, depositados en las cajas del ex-Stato pontificio. El cardenal declaró que aquella suma pertenecía á la limosna de San Pedro.

Segun nuestros informes, el Consejo de Lungotenencia ha contestado ya á la demanda del cardenal, negando tal deuda.»

Después de la recuperación de Orleans, y cuando los primeros prisioneros bávaros llegaron á Blois, se encontraban muy decaídos y no podían disimular su terror.

Segun costumbre, sus jefes les habían hecho creer que en el caso de ser cogidos serían fusilados. Estos desgraciados esperaban ser pasados por las armas de un momento á otro.

El prefecto del Loire-et-Chere les dirigió una corta alocución, en la cual se proponía tranquilizarlos y hacerles comprender que la Francia no dejará nunca de ser la nación generosa, aun contra sus bárbaros y pérfidos enemigos.

Los prisioneros, al oír estas palabras prorumpieron en gritos de alegría y se pasieron en marcha victoreando la Francia.

El 15 apareció la esposición de los moderados, alfonsinos ó conservadores, contra el candidato extranjero. Siete duques, 24 marqueses, 23 condes, 17 ex-ministros, 54 ex-senadores, 117 ex-diputados, nueve generales de ejército y cuatro generales de marina firman este curioso documento, que también han suscrito los redactores de *El Tiempo* y de *El Eco de España*.

Los progresistas de Granada se han declarado unánimemente contra el rey de Prim, manifestando que quieren para rey al duque de la Victoria, y á nadie más que á él.

Entre los progresistas de Madrid hay una verdadera anarquía, pues, en su mayor parte, detestan á todos los candidatos extranjeros; y á no ser por las intrigas del Gobierno y porque los ministros y el señor Zorrilla han ido de comité en comité, mendigando simpatías para su candidato, no habría este tenido un voto á su favor.

Sabemos de alguna junta de distrito, cuyo presidente, con otros progresistas de los más caracterizados é influyentes, abandonaron la reunión, que quedó reducida á un cortísimo número de personas, presididas por un ministro.

El 14 se recibieron en las Cortes exposiciones contra la candidatura saboyana, de poblaciones tan importantes como Barcelona, Gracia, Logroño, Badalona, Caldos de Montbuy, Sarriá, San Gervasio, Segovia, Alcalá del Río, Las Herencias, Belvis de la Zara, (Toledo), Espejo Monterial y Alcantarilla.

Ayer (15) debió recibirse la de Valencia, firmada por casi todos los valencianos, y las de Córdoba, Lugo, Santander, Oviedo, Murcia, Béjar, Medina del Campo, Tarragona y otros muchos pueblos.

En Cádiz, Salamanca, Gerona y Málaga, las manifestaciones contra Aosta han sido entusiastas y magníficas. La de Lugo tendrá lugar hoy (16).

La República Ibérica describe en estas breves y exactísimas palabras el resultado de tanto preparativo y tanta esperanza ministerial:

«Los amigos del Gobierno descontentos de la votación y de la elección: los adversarios convencidos de que Aosta ya no es enemigo formal, y más que nunca aferrados á su respectiva bandera.

Los cafés sin gente; las tiendas cerradas; los teatros habiendo todos suspendido sus funciones. Ni una luz en los balcones, ni una colgadura, ni un viva por las calles.

Madrid triste, y convencidos todos de que todas las pretensiones quedan en pié, pero más recrudecidos los ódios.»

La Política, por último, dirige este elocuente apóstrofe á los hombres que ocupan el poder, bastante ineptos para monárquicos y sobrado ambiciosos y egoístas para revolucionarios:

«Hombres de la situación: habeis preparado contra Madrid cañones, fusiles, sables y lanzas en profusión; contabais con vencer, con acallar los gritos á cañonazos, pero no habeis podido vencer ni atacar ese enemigo formidable, el silencio: ya vereis como este enemigo triunfa de vosotros, ya vereis como, en último extremo, segun proclamabais vosotros en no muy lejano tiempo, el silencio de los pueblos es la lección de los reyes.»

Dice un periódico que ayer mañanas, (17) han aparecido las estatuas de Daoiz y Velarde, colocadas en el barrio de las Maravillas, cubiertas con un crespon negro, en señal de luto.

Tenemos la creencia de que pronto muy pronto, nuestros correligionarios las coronarán de laurel, en señal de satisfacción y de alegría.

Ha llegado á Cartagena la escuadra del Mediterráneo, compuesta de la *Villa de Madrid*, *Victoria*, *Blasco de Garay* y goleta *Ligera*. Esta escuadra será la que conduzca á Italia la comisión de las Cortes que ha de ir á buscar al futuro rey.

Creemos oportuno recordar hoy algunos de los siguientes versos que fueron presagio de una terrible catástrofe.

«Massimiliano

Non te fidare,

Torna al castello
de Miramare.

Il *Timeo Danaos*

¿Chi non ricorda?

Sotto la clamide,

Trova la corda.»

El paquete francés *Le Pereire*, procedente de New-York, ha llegado el 16 al Havre conduciendo 7.000 barriles de pólvora, un millón de cartuchos, 6.000 fusiles, 30 cañones y una ametralladora.

Una correspondencia de Douay da las siguientes noticias:

«Desde la llegada del general Bourbaki, los trabajos de la defensa redoblan en actividad alrededor de la ciudad. En este momento el pueblo de Lambry empieza á ser invadido. Las murallas han sido completamente fortificadas: Los trabajadores fabrican 20.000 cartuchos cada día. El arsenal da diariamente 10 afustes. Han llegado muchas piezas de marina de grueso calibre.

Se han construido obras avanzadas en todas las alturas vecinas á 6 y 8 kilómetros de la ciudad.

Hemos recibido cañones y artilleros de Mezieres y de la Fere.

Se cree que el cuartel general francés se establecerá próximamente aquí.»

MADRID 19 NOVIEMBRE DE 1870.

De *El Imparcial*:

El capitán general de Cuba, Sr. Caballero de Rodas, saldrá probablemente para la Península en el primer buque que con esta dirección salga de aquella isla.

Segun hemos oído asegurar, los estudiantes promovedores de los inculcables escandalos que han tenido lugar ayer y anteayer en la Universidad y San Carlos, han decidido no asistir á cátedra hasta tanto que no sean puestos en libertad los compañeros que se hallan presos.

Segun parte recibido anoche de Santiago, se reestableció el orden perturbado por los estudiantes de aquella Universidad á las pocas horas de alterarse, sin que haya sucedido ninguna desgracia ni atentado que lamentar.

Hoy, 19, quedará abierto el puerto de Barcelona para la importación de géneros considerados como no contumaces. Esta medida impone, sin embargo, á las autoridades, la obligación de hacer que se observen rigurosamente las prescripciones sanitarias y la vigilancia más escrupulosa en cuanto á la salud pública puede referirse.

En la villa de Azuaga se han celebrado, desde que se promulgó la ley, treinta matrimonios civiles y están proclamados unos quince, segun la expresión de nuestro corresponsal. Azuaga tiene mil ochocientos vecinos.

Segun manifiestan los periódicos de Barcelona, en la visita domiciliaria que ha girado por los barrios pobres de aquella capital la junta municipal de sanidad, ha encontrado la miseria con todos sus horrores, siendo muchos los enfermos que duermen en el suelo por falta de cama.

Un telégrama de Nueva-York del día 14 da cuenta de un combate que ha tenido lugar á la vista de la Habana entre el *Meteoro* y el francés *Bouvet*. Este último tuvo que retirarse casi desmantelado; pero el *Meteoro* no pudo perseguirlo por haber sufrido su hélice grandes averías. El combate, dice el telégrama, duró 4 horas, y ambas embarcaciones volvieron á la Habana para reparar sus averías. Asegura también que tienen intención de venir nuevamente á las manos.

Cero y van... tres

Esta mañana, en la Universidad Central y en el Colegio de San Carlos, han vuelto á repetirse los escándalos de los días anteriores, habiendo llegado el turno de las amenazas y silbidos á los dependientes de la autoridad que trataban de poner orden.

Desde las nueve de la mañana, en la calle de San Bernardo, donde está situada la universidad, había bastantes grupos de estudiantes y no estudiantes que recorrían la calle, gritando y voceando hasta llegar á la plaza de Santo Domingo, y fijándose en un escaparate que había algunos retratos del duque de Aosta, rompieron los cristales y apoderándose de algunos de dichos retratos les prendieron fuego.

Los alborotadores se dirigieron luego al Colegio de San Carlos, donde se les agregaron algunos estudiantes de la facultad de medicina, volviendo nuevamente á la Universidad.

Catorce alumnos han sido detenidos en el decanato de esta y dos en el gobierno civil.

He aquí el texto original del telegrama en que el Sr. Montemar comunica la aceptación del duque de Aosta:

«Florescia 17 (á las cinco de la tarde).—Madrid 18 (á las cuatro de la mañana).—Al presidente del Consejo:

Recibí el telegrama de V. E. resultado votación á las dos y media de la madrugada. Lo comuniqué á S. M., al presidente del Consejo de ministros y á Turin, á la duquesa de Aosta, acto continuo y á las siete de la mañana fui á recibir á la estación al duque, que llegaba de Nápoles. El presidente del Consejo esperaba también. Al bajar del coche tuve la satisfacción de comunicar á su alteza el resultado de la votación. El presidente del Consejo le felicitó; S. A. recibió la noticia con cierta emoción y me señaló la hora de las cuatro de la tarde para recibirme y presentarle al coronel García Cabrera, secretario primero de V. E., que llegó anoche. Media hora antes me recibía S. M. para hacerle igual presentación y entregar la carta de V. E.

Esceleste comision la nombrada. Lo comunicaré por telégrafo á toda Italia.

Comunicaré á V. E. lo conveniente para que se ponga en movimiento la comision, debiendo advertirme con ocho días de anticipación á su llegada aquí para preparar su alojamiento.

Acabo de recibir la respuesta de la duquesa de Aosta que dice así: «Doy gracias á V. E. por su telegrama y su felicitación. La agradezco profundamente y excuso decir á V. A. que forme votos por la prosperidad de España con su nuevo rey.—Maria Victoria de Saboya.»

Después de ser recibido por S. M. y S. A. enviaré otro telegrama á V. E.

Sírvase V. E. comunicar este telegrama al señor ministro de Estado.

De La Discusion:

A la hora avanzada de la noche en que escribimos estas líneas, el Gobierno no tiene noticias de Florencia. Desde anteayer á las nueve de la mañana, hora en que el Sr. Montemar dió parte al general Prim de haber comunicado á Victor Manuel el resultado de la votación del 16, nuestro embajador en la corte de Italia no ha vuelto á telegrafiar.

¿Qué pasa en Florencia?

El general Prim no estaba anoche muy satisfecho...

¡Bueno fuera que apesar del monarquismo enraizado del presidente del Consejo de ministros, España

se encontrara á estas fechas sin monarca, y sobre todo, sin monarca extranjero.

El Centro Popular encabeza su número del 20 con estas dos líneas en letras capitales:

**NO VENDRA: NO VENDRÁ,
Y SI VIENE, NO SALDRÁ.**

De El Combate:

Esperamos con ansiedad el resultado de la batalla empeñada contra los prusianos por la parte mas aguerrida de la guarnicion de París, que con el general Trochu á la cabeza, hizo ayer (18) la salida que tenían proyectada para destruir al ejército sitiador.

Los que pretenden pintar á los republicanos de París en completo desacuerdo, van á recibir un solemne mentis á sus exageradas y falsas correspondencias.

CRONICA LOCAL.

Por una carta de Lisboa que tenemos á la vista, sabemos que la fragata de guerra de los Estados-Unidos Franklin estaba dispuesta á hacerse á la mar el 14, cuando recibió un despacho del representante de aquella República residente en Madrid, por cuyo motivo se aplazó la salida, la que debe efectuarse para un punto de España: al día siguiente y á las 8 se la mañana, debía zarpar con destino á Cádiz, la corbeta de guerra de la misma nacion Brooklyn.

Creemos por muy probable que la Franklin visite en breve nuestro puerto.

La compañía dramática de aficionados está ensayando para ponerlo en escena el domingo próximo en nuestro coliseo, el aplaudido drama en 4 actos y en verso original de Florentino Sanz D. Francisco de Quevedo.

El domingo por la mañana, segun anuncia el interesado, debe tener lugar en la plaza de la Constitucion de esta ciudad la rifa del CÉLEBRE BURRO de Miguel Adrover. ¿Quién será el afortunado que sacará tan bella joya?

Segun nuestras noticias, los buques de la escuadra española Villa de Madrid, Numancia y Blasco de Garay llegaron á Cartagena el 15, en cuyo punto permanecían aun en cuarentena el 18 sin novedad, aguardando órdenes.

Las últimas noticias de la salud pública son en extremo satisfactorias.

En Palma ha desaparecido la epidemia casi por completo.

En Valencia se cantó un Te Deum el día 20 por la terminación de la fiebre amarilla.

En Alicante la enfermedad reinante iba en descenso.

En Barcelona debía abrirse el 19 el puerto de aquella capital.

Deseamos vivamente cesen cuanto antes las cuarentenas que á todos nos perjudican, y que son una rémora que debe desterrar la moderna civilización por absurda é infructuosa.

Ampliando la noticia de lo sucedido anteayer en la fábrica de Cala-figuera, debemos manifestar que solo se agujereó una plancha de la parte alta de una caldera, destruy

yendo con la explosion un trozo de techo, todo lo que quedó reparado ayer. No obstante no empezará á funcionar la fábrica hasta mañana, á fin de hacerse un escrupuloso reconocimiento á todas las calderas.

¡Bien por los valientes!—La «Crónica de los neos de Menorca» publica ayer los nombres de los que componen la seccion 5.ª de la Asociacion de Católicos de Ciudadela. El número de individuos que hasta ahora figuran es el de 156, con los cuales hay para formar dos compañías de centuriones romanos.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Juan de la Cruz, confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados en cuarentena el día 22.

De Nueva-York y Tarragona en 44 d., berg. gol. esp. Pubilla, de 177 ts., c. Pedro Guardiola, con 11 trip., 2 ps. y petróleo.—10 d. c.

De Valencia y Palma en 6 d., berg. id. Joven Mariano, de 120 t., c. Honorato Berga, con 13 trip. miel, aguardiente y arroz.—10 d. c.

Despachado.

Para Barcelona, pol. gol. esp. Tremp, de 130 t., c. Marcos Mari, con 11 trip., algodón y efectos.—10 d. c.

Entrados á libre plática el día 23.

De Ciudadela en 24 h., laud esp. Lérida, de 9 t., pat. Miguel Pons, con 3 trip., trigo y ladrillos.—Consig. á J. Saltor.

De id. en 24 h., id. esp. Los amigos, de 24 ts., p. Miguel Melis, con 5 trip., trigo y efectos.—Consignado á J. Saltor.

De Malta y este lazareto en 20 d., con los 10 de c., pol. griega Spetzia, de 220 t., c. G. S. Atanasio, con 12 trip. y trigo.—A la órden.—Despachado para Gibraltar.

De Umea en 58 d., berg. gol. sueco Nansy, de 116 t., c. Paul O. Renmansson, con 7 trip. y tablonas.—A la órden.

Despachados.

Para Ciudadela, pai. esp. Estrella, de 49 t., p. Miguel Hernandez, con 9 trip. y lastre.

Para Tarragona, land id. Carmen, de 19 t., p. Jaime Pons, con 5 trip., algodón y efectos.

Para Palma, pai. id. Caballo, de 29 ts., pat. Francisco Sitges, con 5 trip., sal y efectos.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis
		Max.	Min.					
23	762.5	16.7	13.3	90		5 so.	fresco	4'

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. y 54 ms.—Pónese á las 4 h. y 39 ms.

LUNA.—Sale á las 8 h. y 53 ms. de la m.—Pónese á las 5 h. y 45 ms. de la t.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

El día 1.º de Diciembre próximo á las doce de su mañana, con arreglo al pliego de condiciones que se expresa á continuación tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta de la administración y expendición de los billetes de la Rifa que semanalmente se celebra á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad. Mahon 20 de Noviembre de 1870.—El Alcalde 1.º—G. Escudero. 2

Pliego de condiciones bajo las cuales el Ayuntamiento contrata la administración y expendición de los billetes de la rifa que semanalmente se celebra á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad.

1.º El contrato se verificará en pública licitación por medio de proposiciones que se entregarán en pliego cerrado una hora antes de declararse abierta la subasta.

2.º A toda proposición ha de acompañarse carta de pago que acredite que el licitador ha consignado en la Administración-Depositaria de este partido el depósito provisional de cien escudos.

3.º Se fija como tipo máximo el tres y medio por ciento sobre el importe de billetes que semanalmente se expendan.

4.º El tanto por ciento á que se contrae el artículo anterior, en ningún caso podrá computarse sobre el aumento de veinte y cinco milésimos de escudo en cada billete, que el Ayuntamiento tiene solicitado de la Dirección general de Loterías para destinar su producto á la redención de los quintos que anualmente correspondan á este distrito municipal.

5.º La duración de este contrato será de cinco años, contados desde primero de enero de 1871 hasta treinta y uno de diciembre de 1875.

6.º La subasta se celebrará el día primero de diciembre próximo, á las doce de su mañana, ante el Ayuntamiento de esta ciudad.

7.º Si se ofreciere alguna duda respecto de la inteligencia de las presentes condiciones, se darán á los proponentes todas las esplicaciones necesarias.

8.º El servicio se adjudicará al licitador que se comprometa á verificarlo con mayor reducción del precio señalado como tipo.

9.º Adjudicado el remate, se devolverán las cartas de pago talonarias del depósito provisional á sus respectivos dueños, quedando en la Secretaría del Ayuntamiento la correspondiente á la persona á cuyo favor se hubiese, aquel rematado.

10. Si se presentaren dos ó mas proposiciones iguales, que fueren al propio tiempo las mas ventajosas, se abrirá licitación verbal entre sus autores por espacio de un cuarto de hora.

11. Toda cuestión que se suscite en la inteligencia ó cumplimiento de este contrato, será resuelta por la vía administrativa.

12. Las proposiciones han de extenderse con arreglo al modelo que abajo se expresa.

13. El administrador que tome á su cargo la expendición de los billetes, estará obligado á tener su oficina de despacho en un punto céntrico y de mas concurrencia de la ciudad, á satisfacción de la comisión del ramo.

14. Estará asimismo obligado á mantener á su costa doce vendedores al menos en esta ciudad y uno en cada uno de los pueblos de la isla.

15. En los días de sorteo, cuando los billetes vendidos no lleguen á cuatro mil en las rifas ordinarias y á seis mil en las extraordinarias, el administrador presentará con media hora de anticipación al Secretario de la Comisión de Beneficencia y al Administrador de Loterías nacionales, una relación detallada ó factura de los billetes que hayan dejado de despacharse. Estará también obligado á presentar con media hora de anticipación á las personas espresadas una relación de los billetes que se hayan vendido que pasen de cuatro ó seis mil, según sea ordinaria ó extraordinaria la rifa que se celebre.

16. El Administrador repasará y sellará bajo su mas estrecha responsabilidad los billetes que reciba de la persona encargada de su impresión, debiéndolos remitir luego al Administrador de Loterías nacionales para que á su vez les estampe el sello de su administración.

17. Tanto la oficina de despacho del Administrador como las de los demas vendedores deberán permanecer abiertas todos los días de ocho á doce de la mañana y

de dos á ocho de la tarde, excepto el día en que se celebre sorteo, que solo lo estarán hasta las once de su mañana.

18. El Administrador será responsable de cualquier irregularidad que resulte en el servicio sea de la clase que fuere.

19. A fin de cada mes, el Administrador rendirá cuenta justificada del resultado de las rifas verificadas durante el mismo.

20. Para garantir el exacto cumplimiento de esta contrata, el Administrador presentará fianza en cantidad de dos mil escudos en bienes inmuebles.

21. Esta contrata no tendrá fuerza alguna, sin que antes obtenga la superior aprobación del Excmo. Cuerpo provincial.—Mahon 19 octubre de 1870.—El Presidente, G. Escudero.—El secretario de la comisión de Beneficencia, Benito Mercadal.

MODELO

D. vecino de se comprometo á tomar á su cargo la administración y expendición de los billetes de la rifa que semanalmente se celebra á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, por el por ciento sobre el importe de los billetes que de la misma se vendan.

(Fecha y firma.)

Mahon 21 de Octubre de 1870.—Aprobado por el Ayuntamiento en sesión de hoy.—Así resulta del acta.—J. Moncada, Srío.

Palma 3 Noviembre 1870.—Aprobado en sesión de hoy.—Así resulta del acta.—Font, Srío.

Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

De los billetes expendidos por esta Administración, respectivos al sorteo de 16 del actual han salido premiados los siguientes:

N.º 3018 con 600 pesetas.

N.º 3567 con 600 id.

Mahon 23 noviembre 1870.—Juan Rodríguez.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 26 de noviembre de 1870.

Constará de 30,000 billetes al precio de 30 pesetas, distribuyéndose 675,000 pesetas á saber:

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	50.000
1 de	25.000
1 de	10.000
22 de 3.000	66.000
1480 de 300	444.000
1506	675.000

Los billetes están divididos en décimos que se expendan á TRES PESETAS cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 17 noviembre de 1870.—Juan Rodríguez.

Se hace saber al público, que el domingo próximo de 10 á 11 de la mañana se verificará el sorteo del Burro de Miguel Arover, en la plaza de la Constitución, con una urna que contendrá los 700 números de que consta la rifa, y de lo que podrá cualquiera cerciorarse.

Mahon 23 de noviembre de 1870.—Miguel Arover. 3

EN esta imprenta informarán de quien tiene para vender una estufa de hierro. 1

GRAN BARATO.

De todas clases de paños y tartanes: los hay para trages de caballero á 8 y 9 sueldos pa' mo, y cortes de pantalones á 7 y media pesetas el corte, y varios otros géneros baratísimos.

Establecimiento del Sr. Rotger, plaza Aravaleta n.º 1. 18-20-24-27 N. 1-4-11-18 D.



Lo está la casa n.º 49 de la calle de Riego (antes de los Frailes). Para su ajuste dirigirse en la del Castillo n.º 50. 1

CATÁLOGO RAZONADO

DE LAS

PLANTAS VASCULARES

DE MENORCA,

por D. Juan J. Rodríguez y Femenias.

Véndese en esta imprenta al precio de 6 reales vn. y en Barcelona, librería estrangera de Joaquín Verdguer, Rambla, 5, frente al Liceo.

ELEMENTOS

GRAMÁTICA CASTELLANA,

arreglados en lo posible á los principios de la Gramática general, por

D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 Rs. vn. el ejemplar encuadernado al carton.

Se necesita un oficial relojero, y un muchacho de 15 á 20 años que sea apto para aprendiz, en la relojería del C. Bartolomé Danús, calle de Hannover n.º 28.

PARA VENDER.

Lo está la casa n.º 13 de la calle de San Gerónimo. Para su ajuste dirigirse en la de la Libertad n.º 19. 2

AVISO A LOS CONFITEROS.

Obleas para turrón; á 40 y 47 céntimos el ciento. Calle del Castillo, 72. 1

En esta imprenta informarán de quien necesita una que habite en esta ciudad. 2